
参加学生３０人

　議員と話そう カフェトーク　in 清泉女学院大学（令和６年11月14日開催）

よかった

２９人（97%）
まあまあよかった

１人（3%）

問１ カフェトークの方法（テーブル移動あり）は

いかがでしたか

よかった

２７人（ 90%）

まあまあよかった

３人（10%）

問２ テーマはいかがでしたか

やや長かった

４人（ 13%）

やや短かった

23人（77%）

ちょうどよかった（選択肢

にはなかったが回答あり）

３人（ 10%）

問３ 時間はいかがでしたか

長かった／短かった

・・０人

感じた

26人（87%）

まあまあ感じた

４人（13%）

問４ 議員を身近に感じることができましたか

感じなかった／あまり

感じなかった・・０人

参加したい

２６人（ 87%）

まあまあ参加したい

３人( 10%)

参加したくない

１人（3%）

問５ また参加したいですか

よくなかった／あまり

よくなかった・・０人
よくなかった／あまり

よくなかった・・０人

あまり参加したくない

・・０人

資料０２－１



問６　カフェトークに対し、ご意見等がありましたら自由にお書きください。

1
・議員さんと直接話す機会はなかなか無いので、今日のような場に参加できたことに感謝で
す。身近に感じることができました。

2
・話が盛り上がったため、15分だと短く感じました。自分たちが日常的に考えていることが、他
の人には新しい発見に繋がることが驚きでした。

3
・長野の課題や魅力について、数え切れないほど多く知れたし、議員さん達と身近に会話でき
ることはなかなか無いので、とてもいい機会でした。

4
・議員さんは、もっと静かで、お堅いイメージがあったのですが、すごく活気に溢れていて、こう
いった人たちが市を作っているんだ！と驚いたのと、すごく親近感がわきました。他市に住ん
でいるのですが、自分の市もこんなかんじなのかなと思いました。

5 ・思ったより議員さんがフレンドリーで、やさしかったです。

6 ・身近に感じられて、いい機会になりました。

7
・テーブル移動は、あらかじめ席が決められていた方が、スムーズに移動でき、その浮いた時
間をトークに充てられると思う。

8
・色々な方の意見を知ることができて楽しかったです。
・議員さんは遠い存在に思ってしまっていた部分がありましたが、今回のトークを通して身近に
感じることができました。素敵な機会をありがとうございました。

9 ・議員さんが上手にまとめてくださって、とてもやりやすかったです。

10 ・いろんなテーブルで話をして、意見交換ができたのが良い機会になった。

11
・自由に意見を出せる雰囲気が良かったです。時間があっという間だったので、もっと話したい
です。

12
・議員さんということで、すごく身構えていたのですが、明るくやわらかい雰囲気で、自分の意
見を話すことができました。

13 ・自分が気がつかなかった意見も多く、新しい気づきになりました。楽しかったです。

14 ・議員さん達のトーク力がすばらしかったです。

15 ・また清泉で開催してほしいです。

16
・1つの話題（公共交通機関に関する問題など）について、深く話をする機会がいいなと思いま
す。

17
・テーブルを移動すると、前の質問に対して、なんかよくわからないことになると思ったが、テー
ブルごとの雰囲気が違っていたので、色々なテーブルを回れて良かった。

18 ・事前情報が欲しかったです。

19
・すごく貴重な経験をさせていただきました。とても楽しかったです。
・とても話がはずんだので、自分的にはもう少し時間が欲しかったです。
・とても面白かったです、ありがとうございました。

20
・今回のような、議員さんと気軽に話せる機会がもっとあれば、身近に感じられるなと思いまし
た。ありがとうございました。

21 ・若者の選挙投票率を上げるためにはどうすべきか、みたいなことも議論したかったです。



22
・市議会議員さんの、スムーズかつ素敵なファシリテーションによって、いつもより意見が出せ
ました。ありがとうございました。
・また別の議題で、もう少し長くやってみたいです。

23
・もっとお堅いイメージを持っていたので、フレンドリーにお話ししたりできて、良い機会でした。
ありがとうございました。

24
・貴重な機会をありがとうございました。
・声量が人によって違うので、他のテーブルの声で自分の声がかき消されてしまう事があっ
た。今度は広い会場で、テーブルを離していただけるとありがたいです。

25

・教室に来た時から、みなさんがとても明るく迎え入れてくださいました。
・堅い会なのかなと少し緊張していましたが、思っていた以上に楽しく、にぎやかにグループ
トークができました。
・議員さんの印象が変わりました。ありがとうございました。

26 ・議員さんが、長野市をどう思っているか、もう少し聞きたかったです。

27
・今回は、学生が意見を出し、議員さんが受け身の形でした。なので、次は逆の立場でもやっ
てみたいです。議員さんの生の意見を学生が聞き、それに対して意見交換すると、今回とは
違う景色が見えるのかなと思いました。


